

Zeitschrift:	Revue Militaire Suisse
Herausgeber:	Association de la Revue Militaire Suisse
Band:	- (2019)
Heft:	1
Artikel:	Quand l'association "Femmes et Politique de Sécurité" (FPS) visite la caserne des sapeurs-pompiers de Lausanne
Autor:	Dabour, Aata
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-867924

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'association ne s'intéresse pas qu'aux formations de l'armée. La protection de la population intéresse également ses membres.

Photo © Auteur.

Protection de la population

Quand l'association « Femmes et Politique de Sécurité » (FPS) visite la caserne des sapeurs-pompiers de Lausanne

Ataa Dabour

MAS en Sécurité globale et Résolution des conflits, Université de Genève

Le 29 juin 2018 a eu lieu à Genève la journée technique du Service sanitaire coordonné (SSC), un organe essentiel de la Protection de la population dont plusieurs composants sont des éléments de l'Armée. Cette journée s'est présentée comme une occasion pour les étudiants du MAS en sécurité globale et résolution des conflits de découvrir les moyens disponibles pour assurer la sécurité de la population genevoise, et suisse également.

C'est dans ce sens que l'Association « Femmes et Politique de Sécurité, » sous l'impulsion de sa présidente, Viviane Gay, et de sa secrétaire, Catherine Bolens, a organisé le 21 septembre 2018 pour ses membres une visite instructive de la caserne des sapeurs-pompiers du Service de protection et sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL).

Une vingtaine de participants se sont laissés guider par les sapeurs Christophe Bezuchet et Kevin Traber. Notre visite a débuté par la projection d'un court film qui présente les activités du métier de sapeur-pompier du SPSL et du SDIS Lausanne-Epalinges. Elle s'est poursuivie par la découverte des divers locaux et ateliers qu'abrite la caserne et la présentation de l'impressionnant matériel d'intervention et des ressources à disposition.

Rapidement, on apprend que les sapeurs-pompiers constituent une des entités du SPSL. En plus des sapeurs-pompiers, le SPSL est en effet composé d'ambulanciers, de la protection civile, du détachement poste médical avancé (DPMA), de la police du feu et du Centre de formation de La Rama.

Le corps des sapeurs-pompiers de Lausanne-Epalinges, seul corps professionnel du canton de Vaud, comporte 124 pompiers professionnels brevetés, des pompiers volontaires et des jeunes sapeurs-pompiers. La conduite et la coordination des activités et des interventions relèvent de l'état-major. Pour garantir une sécurité continue et quotidienne, le métier de sapeur-pompier exige une disponibilité 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7, rendue

possible grâce à un système de rotation et à la polyvalence et l'adaptabilité de ses membres.

Le métier de sapeur-pompier professionnel semble passionnant. L'ennui n'y a pas sa place : c'est un métier dynamique et qui offre une grande diversité dans les interventions. Les activités se déclinent en deux volets principaux. Le premier couvre les interventions, la remise en état et l'entretien des véhicules et du matériel d'intervention, et la formation continue de base. Il existe quatre sections d'intervention de 25 personnes. Sur ces 25, 19 sont présentes en caserne tous les jours. Le second volet est de nature physique : une disponibilité opérationnelle et un engagement efficace destinés à sécuriser, sauver, protéger, et maîtriser nécessite le suivi d'un programme personnalisé pour le maintien de la condition physique.

La visite a permis de saisir l'importance des liens tissés entre pompiers, leur cohésion, leur solidarité et leur sens du partage. Le corps des sapeurs-pompiers professionnel forme une véritable communauté, un peu à l'image d'une seconde famille...

Pour cette belle journée placée sous le signe de l'apprentissage par le partage, nous tenons à remercier l'Association « Femmes et Politique de sécurité » (FPS), l'Etat-major des sapeurs-pompiers, ainsi que les sapeurs Christophe Bezuchet et Kevin Traber. Pour la rédaction de cet article, nos remerciements vont au commandant, le Major Mehdi Jaccaud. Intrigué et/ou motivé par ce beau métier, nous vous recommandons de vous informer via le site web du Service de protection et de sauvetage de la ville de Lausanne (SPSL), et pourquoi pas de programmer une visite de la caserne.

A.D.

<http://www.lausanne.ch/lausanne-officielle/administration/securite-et-economie/service-de-protection-et-sauvetage.html>
Le SPSL est également visible sur www.facebook.com/villedelausanne et sur www.instagram.com/securitelausanne.